Necesario integrar estrategias financieras ante fenómeno naturales

 Análisis sobre los fenómenos naturales, estrés hídrico y eventos "no calculados.

Los fenómenos no controlados tienen efectos en la economía a grandes escalas, particularmente en lo que se refiere a los aspectos urbanos, demográficos y socioambientales, por ello es necesaria la progresiva integración de estrategias no controladas por el hombre, logísticas alrededor de su manejo que requiere preponderantemente de recursos financieros.

Ante esta situación podría señalarse que la actual administración federal (2012-2018) reconoce la necesidad de mayores recursos para atender las consecuencias de eventos no controlados y también identifica el deterioro en los espacios ambientales, particularmente en lo que se refiere a los usos del recurso hídrico, estas consideraciones son expuestas en una investigación titulada *Las facturas de la naturaleza: estrés hídrico y eventos "no calculados"*, que forma parte del *Reporte CESOP* número 80 realizado por el Centro de estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados.

Felipe de Alba Murrieta, autor del documento, menciona que puede advertirse la relevancia que en las decisiones nacionales tienen los eventos no controlados, especialmente en lo que se refiere a las áreas responsables de atención a riesgos y vulnerabilidades, ya que cuando se trata de sucesos meteorológicos de relevancia, por sus efectos y consecuencias, requieren de una visión de amplio espectro flexible (en el manejo de recursos disponibles), pero sobre todo de coordinación interinstitucional casi a todos los niveles de gobierno, por ello, es preciso que cada decisión futura tenga correspondencia con las consecuencias que dichos desastres dejan a su paso como eventos no controlados por el hombre.

El investigador expone que pocas veces se estiman los costos sociales que los eventos no controlados registran, refriéndose a fenómenos nombrados de origen natural (ciclones, huracanes, tornados, tsunamis) porque escapan al control, a la previsión humana, por lo que el tema ambiental es un asunto que requerirá su inclusión en un futuro cercano en la agenda de seguridad nacional, lo que significa que cada vez necesitará de más recursos, personal calificado y de claridad en las estrategias de largo plazo para atender emergencias, desastres y sobre todo, considerar precariedades de recursos naturales en diferentes regiones del país, por ello es importante resaltar que el análisis tecno-científico riguroso hace que las decisiones puedan favorecer escenarios de previsión o de desarrollo de políticas públicas pertinentes alrededor de estos temas.